

Kommunalwahlen am 9. Juni 2024



Am 9. Juni 2024 ist es soweit. Die Kommunalwahlen stehen vor der Tür und wir möchten Sie herzlich dazu aufrufen, an diesem wichtigen demokratischen Prozess teilzunehmen. Ihre Stimme hat die Kraft, Ihre Kommune nachhaltig zu gestalten und positive Veränderungen herbeizuführen.

Es werden gewählt:

- 14 Kreistage
- 4 Stadtverordnetenversammlungen der kreisfreien Städte
- 409 Gemeindevertretungen und Stadtverordnetenversammlungen der kreisangehörigen Städte und Gemeinden
- 1 Verbandsgemeindevertretung
- die ehrenamtlichen Bürgermeisterinnen und Bürgermeister der amtsangehörigen Städte und Gemeinden
- in den Ortsteilen die Ortsvorsteherinnen und Ortsvorsteher oder Ortsbeiräte

Kommunen sind bürgerschaftlich organisiert

Wichtige Verwaltungsentscheidungen werden von den Vertretungskörperschaften, insbesondere den Gemeindevertretungen oder Stadtverordnetenversammlungen, getroffen. Diese setzen sich aus den bei der Kommunalwahl unmittelbar gewählten in den Kommunen lebenden Bürgerinnen und Bürgern zusammen. Die gewählten Mitglieder der kommunalen Vertretungskörperschaften sind ehrenamtlich tätig.

Kern kommunaler Selbstverwaltung ist, dass von ihren Mitbürgern unmittelbar gewählte Bürgerinnen und Bürger ehrenamtlich in ihrer Freizeit u.a. in Stadtverordnetenversammlungen oder Gemeindevertretungen die wichtigsten Entscheidungen ihrer Kommune treffen. Dies betrifft z. B. die Verabschiedung des Haushaltes, die Gestaltung der Ortsentwicklung durch Bauleitplanung, die Entscheidungen über Investitionen in öffentliche Einrichtungen, wie Schulen, Kindertagesstätten, Gemeindestraßen, Sportanlagen oder der Feuerwehr, den weiteren Ausbau der Infrastruktur, kultureller Angebote oder die Entscheidung über ortsrechtliche Vorschriften.

In den vergangenen Jahren haben sich viele Menschen auf diese Weise ehrenamtlich in ihren Kommunen persönlich eingebracht. Ihnen und ihren Familien ist zu danken. Für die anstehenden Wahlen ist es wichtig, dass sich wieder möglichst viele bereit erklären, in ihren Kommunen Mitverantwortung für das lokale Gemeinwesen zu übernehmen und für Mandate zu kandidieren.

Grundlage kommunaler Selbstverwaltung ist die engagierte Mitwirkung der Bürgerinnen und Bürger!

Warum ist Ihre Teilnahme an den Kommunalwahlen von großer Bedeutung?



Ihre Stimme hat direkten Einfluss auf die Gestaltung Ihrer Gemeinde. Hier sind einige Gründe, warum Ihre Teilnahme an den Kommunalwahlen wichtig ist:

Lokale Anliegen:

- Kommunalwahlen betreffen direkte Aspekte Ihres täglichen Lebens, wie Kita-, Schul-, Straßenbau und mehr.

Mitbestimmung:

- Ihre Stimme trägt dazu bei, wer die Entscheidungen für Ihre Kommune mitbestimmen kann.

Demokratie stärken:

- Wählen ist eine grundlegende Pflicht in einer demokratischen Gesellschaft. Zeigen Sie Engagement für Ihre Kommune und Ihre Mitbürgerinnen und Mitbürger.

Wahlberechtigung

Wahlberechtigt sind Deutsche und Staatsangehörige eines anderen Mitgliedstaates der Europäischen Union (Unionsbürgerinnen und Unionsbürger), die am Wahltag

- das 16. Lebensjahr vollendet haben,
- im Wahlgebiet ihren ständigen Wohnsitz haben oder sich sonst gewöhnlich aufhalten und keine Wohnung in der Bundesrepublik Deutschland haben,
- nicht infolge eines Richterspruchs vom Wahlrecht ausgeschlossen sind.

Wählen kann nur die wahlberechtigte Person, die in ein Wahlberechtigtenverzeichnis eingetragen ist oder einen Wahlschein hat.

Weiterführende Informationen zu den Kommunalwahlen 2024 finden Sie auf den Seiten des Landesportals Brandenburg.

www.wahlen.brandenburg.de/wahlen/de/kommunalwahlen/aktuelle-informationen/



KOMMUNALWAHLEN 2024 IN BRANDENBURG

9. Juni 2024



Ihre Stimme zählt!

Impressum

Städte- und Gemeindebund Brandenburg
Geschäftsführer Jens Graf
Stephensonstraße 4
14482 Potsdam
Telefon: 0331-74351-0
Fax: 0331-74351-33
mail@stgb-brandenburg.de
 @stgb-brandenburg.de

Stand: (09/2023)

Bilderrechte der Karte mit Verwaltungsgrenzen:
© GeoBasis-DE/LGB 2023